
ﾌﾞﾛｯｸ 支部名 役員名

１ 鶴岡田川 齋藤 美恵

１ 酒田 古川 美紀

２ 米沢 村山 紀子

２ 長井 小笠原 華奈子

２ 山形 原田 江美子

３ 天童 髙橋 美保子

３ 西村山 奥山 麗子

３ 村山 草刈 めぐみ

３ 新庄 奥山 恵美

担当理事 小山 惠子

山形県建築士会女性委員会広報誌
2022年7月発行

令和4年度 第１号

担当：新庄支部

2022.4.2 （土） 県女性委員会（女性委員長）会議

2022.4.16（土） 第１回東北ブロック女性委員長会議（WEB)

2022.5.25（水） 令和３年度 第４回理事会

2022.5.28（土） 東北ブロック会女性委員会研修会（福島県WEB)

2022.6.10（金） 山形県建築士会通常総会（ﾊﾟﾚｽｸﾞﾗﾝﾃﾞｰﾙ）

2022.6月 連合会女性委員長WEB会議

2022.7.14（木） 合同委員会（協同の森ＪＡ研修所）

2022.7.17～18 全国女性建築士連絡協議会（東京）

2022.7月 あれこれ（１号）発行

2022.8.27（土） 第４回建築女子フォーラム

（第３ブロック主幹：村山支部）

2022.9月 あれこれ（２号）発行

2022.10.14～15 全国大会 秋田大会（パネリスト東北代表）

2023.2月 建築設計デザインコンクール審査会（文翔館）

2023.3月 あれこれ（3号）発行

女性委員の皆様におかれましては益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。

また、日頃より委員会活動へのご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。

このたび前委員長草刈めぐみさんの後任として令和４年度、５年度の女性委員長を務めさせていただき

ます齋藤美恵と申します。

女性委員会は平成２年に設立され今年で３３年目となります。諸先輩方が積み上げてこられた当委員会

の委員長を仰せつかることになりとても身の引き締まる思いです。

さて、国内においては令和元年末頃に端を発した新型コロナウィルスの感染拡大防止のため多方面での

行事の中止や縮小を余儀なくされてきました。一時期小康状態にありましたが、最近では第７波と見ら

れる感染が急拡大し本県でも過去最多の感染者数を更新するなど予断を許さない状況にあります。

このような先の見えない中ですが、感染対策をしっかり行い、皆さんと共に知恵を出し合い協力しなが

らいま出来る活動を行っていきたいと思います。

７月１７、１８日に東京で開催されました全国女性建築士連合会は、今年も昨年と同様に会場とオンラ

イン配信を取り入れたハイブリッド開催となりました。ウィズコロナ時代のいま、リアルとオンライン

の運営ノウハウを習得することも急務と感じています。なお全建女の報告は次号の「あれこれ２号」に

掲載の予定です。

最後に明けない夜は無いと信じ笑顔で過ごせる日を取り戻せることを祈念しましてごあいさつといたし

ます。２年間どうぞよろしくお願いいたします。

令和４年７月吉日 齋藤 美恵

令和４度各支部役員紹介

女性委員長あいさつ

令和４年度 女性委員会事業計画



4／2
県女性委員会

（女性委員長）

会議

4／16

5／25

7／14
合同委員会

村山市の甑葉プラザにて、令和３年度の決
算・事業報告、令和４年度の予算・事業計画
について会議を行いました。オンラインでの
会議が多く、久しぶりの対面会議でした。

１階の
『カフェアルドーレ』
にてＬｕｎｃｈ☆☆☆

会員相互の親睦を深める
ことができました。会議風景

やまがた森林ノミクス県民協議会について

担当理事の小山 惠子さんに担当していただくこ

とになりました。宜しくお願いいたします。

●やまがた森林ノミクスとは

「やまがた森林ノミクス」とは森林の持つ多面

的機能との調和を図りながら、豊かな森林資源

を「森のエネルギー」、「森の恵み」として利

活用し、林業の振興と地域の活性化につなげる

取り組みです。山形県では、「やまがた森林ノ

ミクス」を推進するため、平成28年12月に「山

形県の豊かな森林資源を活用した地域活性化条

例」（通称「やまがた森林ノミクス推進条

例」）を制定しました。これまでの「育てる林

業」から「使う林業」へと軸足を移し、川上か

ら川下までを一体的に捉えた『緑の循環システ

ム』の構築を目指していきます。

山形市の協同の杜ＪＡ研修所にて
執り行われました。
各委員会の事業計画について

協議が行われました。

第１回東北ブロック

女性委員長会議

（WEB)

第４回理事会

6／10 山形県建築士会総会



5／28
東北ブロック会

女性委員会

福島大会

5月２８日に令和4年度東北ブロック会が福島県のビッグアイで開催されました。リアル参加は１８名、

オンライン参加は８５名で、私はオンラインにて参加をしました。

大会テーマは「とうほく発ＳＤＧｓ」。

基調講演はＳＤＧｓの６と１１に配慮した取り組みで、花壇をろ過材として汚水を浄化するトイレにつ

いてでした。これは災害時に電気や上下水道なしで使える自立型のトイレで、汚水を浄化すると同時に、

花壇に咲く花々で景観も豊かにするそうです。

被災地だからこその取り組みで、「とうほく」から日本全国へ世界へと発信できる素晴らしい活動だと

感じました。

今後の仕事や家庭で「自分」にできる事は何か、考えて行動することが大事だと強く思いました。

コロナ禍でも他県の方々と画面ごしに交流を図る事ができ、各県からの活動報告にも良い刺激を受け、

非常に有意義な大会でした。

天童支部 髙橋 美保子

テーマ：「とうほく発ＳＤＧｓ」
会 場：郡山西口【ビックアイ】･･･ＺＯＯＭウェビナー･･･

第一部 基調講演
日本大学工学部 中野和典 氏
「ロハスの技術を使ったトイレの研究開発」

第二部 活動報告
宮城県、山形県、福島支部、郡山支部
被災地報告
福島県 ※「第３３回福島県女性建築士のつどい」と同時開催

委員長あいさつ

人類がこの地球で暮らし続けていくため

に、2030年までに達成すべき目標



緑のカーテン写真コンテスト 第４回建築女子フォーラム

活動紹介

魅力ある和の空間ガイドブック作成報告と御礼

草刈めぐみ

令和2年度、連合会女性委員会からの依頼で始めた、追加の取材にご対応いただいた皆様大変ありがとう

ございました。

山形県からはすでに掲載済の3件に新規物件4件を含む7件のシートが、日本建築士会連合会ホーム

ページ上に公開されます。

当初は、「作成したシートを連合会に提出すれば終了」とばかり思っていましたが、東北ブロック会

女性委員会の会議で、他県ではパネルにして贈呈しているとお聞きし、ぜひ山形県もやりたいと思いま

した。各支部の委員長さんにも承諾いただき、会計の三浦さんにはやりくりしていただき、ようやく完

成させたパネルとパンフレットは、出来上がってみるとなかなか立派でうれしくなりました。

令和4年1月から3月にかけて贈呈に伺い、その際各支部の皆様にもご同行いただきまして、ありがと

うございました。各施設の代表のみなさまにも大変喜んでいただきまして、こちらもうれしくなりまし

た。しかしその後分かったのですが、多少の誤字があったようで大変失礼しました。訂正してお詫び申

し上げます。以上ご報告とします。

令和4年4月吉日

入会者を募集中！

お問合せ：山形県建築士会

☏0233－643－4568

http://www.yamagata-ken.org

こちらでは、建築士会各支部等

の活動を紹介しております。ご

興味のある方は各支部等へ直接

お問い合わせください。

また、各支部等でご紹介した

い活動がございましたら各支部

の女性委員までご連絡ください。


